

Was macht eigentlich: **Der Bereich Sicherheit und Gesundheit**

So vielseitig wie das Leben selbst

Am 1. Juli hat Dominique Cina seine Stelle als Bereichsleiter Allgemeine Verwaltung auf der Gemeindeverwaltung Mönchaltorf angetreten. In seiner Funktion kümmert er sich um die drei spannenden Bereiche Einwohnerkontrolle, Sicherheit und Gesundheit.

Seit die Führung der Mönchaltorfer Postfiliale vor rund einem Jahr von der Gemeindeverwaltung übernommen wurde, herrscht im Gemeindehaus ein reges Kommen und Gehen. Das hat auch Dominique Cina, der frischgebackene Leiter der Allgemeinen Verwaltung, festgestellt. «Dieser Dienst wird von der Bevölkerung wirklich rege genutzt und sehr geschätzt. Wir bieten einen Grossteil der Dienstleistungen einer herkömmlichen Poststelle an, vor kurzem wurde zudem ein neuer Post Paketautomat eingerichtet, der die Aufgabe und den Empfang von Paketen rund um die Uhr ermöglicht.»

Ein Grossteil der Kontakte mit der Einwohnerkontrolle findet heute online statt. Trotzdem ist der Schalter der Einwohnerkontrolle bis heute das Herzstück der Gemeindeverwaltung und eine wichtige Drehscheibe zwischen der Bevölkerung und der Verwaltung. «Es geht nichts über einen persönlichen Kontakt, und ich bin froh, dass mich meine beiden Mitarbeite-

rinnen Flavia Vogt und Christine Hauger so kompetent unterstützen.»

Viel Fachwissen gefragt

Zur allgemeinen Verwaltung gehören auch die beiden Bereiche Gesundheit und Sicherheit. Im Ressort Sicherheit ist Dominique Cina damit zuständig für Polizei, Feuerwehr, Militär und Zivilschutz auf Gemeindeebene und kümmert sich um alle dabei anfallenden administrativen Aufgaben. Dazu gehören beispielsweise auch die Erteilungen von Patenten für Chilbi und Klemensmärt, die Verlängerung der Polizeistunde auf öffentlichem Grund und die Erteilung von diversen Bewilligungen für Anlässe und Durchfahrten. Egal ob es darum geht, einen Waffenerwerbsschein auszustellen, eine Signalisationsänderung vorzunehmen, den Clean-Up-Day zu organisieren, aus dem Dienst entlassene Wehrmänner und -frauen gebührend zu verabschieden oder eine Einbürgerung vorzubereiten – Dominique Cinas Aufgaben sind so vielseitig wie das Leben selbst und erfordern gleichzeitig sehr viel Fachwissen und eine hohe Sozialkompetenz.

Der von Dominique Cina betreute Bereich Gesundheit gehört zum Ressort Gesellschaft, für das Gemeinderätin Marlis Schlumpf zuständig ist. Hier fordert zum Beispiel das Thema Bestattungswesen viel Aufmerksamkeit. Bei einem Todesfall organisiert Dominique Cina gemeinsam mit seinem Team die Überführung, Grabkreuzbestellung und das Bestattungsgespräch und sorgt dafür, dass auch über die Feiertage ein Pikettdienst verfügbar ist. Zum Bereich Gesundheit gehört auch der Mahlzeitendienst, wo sich Dominique Cina um den reibungslosen Ablauf und die Koordination mit den Fahrerinnen und Fahrern, die diese ausliefern, kümmert. Dies in enger Zusammenarbeit mit Martin Tuffli.

Dominique Cina übernimmt zudem auch alle administrativen Aufgaben in Zusammenhang mit der Pflegefinanzierung, der Zusammenarbeit mit der Spitex Uster, der Stadt und dem Kanton Zürich.

Die zuständige Gemeinderätin:
Christina Thomas



«Ich bin seit 2019 Gemeinderätin und war von Anfang an zuständig für die Bereiche Sicherheit, Umwelt und Landwirtschaft. Kandidiert habe ich damals, weil ich als Gemeinderätin mit Migrationshintergrund, der Gemeinde etwas zurückgeben wollte.

Ich bin für die Feuerwehr und den Zivilschutz zuständig, zudem für den Sicherheitsbereich. Die dortigen Aufgaben sind sehr vielfältig: Bewilligungen für Veranstaltungen wie das regionale Turnfest 2024 zu erteilen und alle damit einhergehenden Abklärungen zu treffen gehört genauso in dieses Ressort wie die Genehmigung von Waffenerwerbsscheinen und die Verantwortung für alle Mönchaltorfer Vereine, in denen geschossen wird. In meiner Zeit als Gemeinderätin habe ich zudem die Umfrage und den Workshop für das Verkehrskonzept veranlasst. Die daraus gewonnenen Erkenntnisse werden wir im laufenden und dem nächsten Jahr umsetzen.

Auch der Bereich Umwelt liegt mir persönlich sehr am Herzen und ich setze mich gerne für dieses wichtige Thema ein. »

Das ist mir persönlich wichtig:

- dass sich die Bevölkerung in Mönchaltorf wohl und sicher fühlt und respektvoll miteinander umgeht
- dass wir eine naturnahe Umgebung pflegen und erhalten.



Christine Hauger, Dominique Cina und Flavia Vogt (von links nach rechts).